

CENSO DE LA CIUDAD DE MAHÓN.

Este censo se publica por el orden de la Real Cédula de 10 de Mayo de 1877, y se publica en virtud de la Real Cédula de 10 de Mayo de 1877, y se publica en virtud de la Real Cédula de 10 de Mayo de 1877, y se publica en virtud de la Real Cédula de 10 de Mayo de 1877.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Ménorca».
Para Barcelona con escala en Almería los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto Mahón».
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redacción y Administración, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

SUSCRICION

para honrar la memoria del esclarecido mahonés
D. BENITO ANDREU.

Rs. vn.

Suma anterior.	1.795'00
Don Ramon Ofila.	40'00
» Tomás Rotger y Lliñá.	20'00
» Juan Hernandez y Pons.	40'00
» Andrés Hernandez Guasco, médico	20'00
Casino «El Recreo».	403'00
	<hr/>
	2.258'00

Continúa abierta la suscripción.

PARIS 27 DE FEBRERO

Dice el «Figaro» del 24:

«A pesar de nuestro sincero deseo de hablar con toda la discrecion posible de las trágicas circunstancias que han concurrido en la muerte del general Ney, duque de Elchingen, preciso nos es referir hoy los pormenores de esta muerte que, como es fácil comprender, ha impresionado dolorosamente á una notable parte de la sociedad parisiense, pormenores que han desnaturalizado algunos de nuestros colegas, sin mala intencion y á tan solo por falta de datos concretos y auténticos.

Como lo tenemos dicho ya, el general desapareció el lunes último por la noche. Cosa de media hora despues de entrar en su casa, situada en la calle de Martignac, n.º 7, el teniente Duvivier, su oficial de ordenanza y amigo, llamó á la puerta del pequeño aposento que ocupa en el entresuelo un hombre bastante mal vestido. Abrióle el teniente.

—El general me encarga, dijo aquel hombre, que os manifieste que no vendrá á su casa esta noche y os ruega que se lo advertais á la duquesa.

Y en seguida desapareció á toda prisa aquel hombre.

Al día siguiente, por la mañana, llegó á la casa número 30 de la calle de Monceau un telegrama dirigido á la duquesa y fechado en San Petersburgo, en el cual se repetía la advertencia de la víspera, y se añadía que el general ignoraba cuando volvería.

Estas dos estrañas advertencias, hecha la una por una persona á quien no se volvió á ver mas, y comunicada la otra por un telegrama procedente de Rusia, cuando el general no habia tenido el tiempo materialmente necesario para hacer ese viaje, principiaron á infundir seria inquietud en la duquesa, inquietud que aumentó al llegar por la tarde por el correo una carta sin firma que á poca diferencia decía así:

«Señora: De vos depende volver á ver á vuestro marido; para ello es indispensable que depositeis en. . . (en el punto que se indica) la suma de 500.000 francos.»

La duquesa corrió inmediatamente con esta carta á la prefectura de policía, en donde refirió la inexplicable desaparicion de su marido y los varios incidentes ocurridos despues de esta desaparicion. El prefecto comunicó sus órdenes á algunos agentes de policía.

Entretanto se inquirian los hábitos del general y se supo que diez y ocho meses antes habia compra-

do una casita de recreo en la calle de Bagneux, número 17, en Fontenay-aux-Roses, á donde iba casi todos los días.

Los motivos de esas escursiones se han referido de varias maneras, y admitiremos tan solo la version de que el general habia escogido esa casita para dedicarse á ejercicios de tiro.

Una vez averiguada esta circunstancia, el teniente Duvivier se dirigió, no sin algun recelo, á dicha casa. Esto pasaba en la noche del martes último.

La casita es muy sencilla y se halla casi aislada, al extremo del pueblo, en el camino que conduce á Bagneux, en el ángulo de una callejuela sin nombre que la separa de las tierras cultivadas, y que corre á lo largo del colegio de Santa Bárbara de los Campos hasta reunirse con la calle Mayor en frente de la casa de la viuda de Boucicant.

El camino se llama calle de Bagneux, y la casa tiene el número 17, y está rodeada de una pared de siete piés de altura á lo ménos que no permite ver nada de cuanto hay á la otra parte de ella en que hay la casa, en la cual se entra por una pequeña puerta construida en el ángulo de los dos caminos, y sobre la cual se conserva aún un rótulo que dice: «Casa para alquilar: dirigirse á casa de Fillion, pintor, calle Mayor, núm. 82. (Fontenay aux Roses).» Para entrar es preciso subir cuatro escalones, ó mas bien por cuatro piedras labradas sobrepuestas por donde se baja del jardin al camino.

El jardin situado en la parte de delante de la casa está casi inculto, y solo se ven en él algunos árboles cuyas altas y descuidadas ramas sobrepujan á la cerca y llegan hasta el remate del edificio.

La casa está pintada de un color de rosa oscuro, tiene unos bajos con tejado del sistema Mansard, dos pisos y boardilla en lo mas alto de ella. En cada piso hay tres ventanas que dan á la calle de Bagneux y una á la callejuela; y en el tejado una sola abertura para iluminar la boardilla.

Detrás de la casa hay otro jardin mayor que el otro y á su extremo se ve una especie de techo vertical dos metros mas alto que la pared que separa de la finca inmediata al edificio. Ese techo tiene travesaños de madera y oculta á la vista todo cuanto pasa en la casa, cuyo conjunto es siniestro y no tiene poco ni mucho el aspecto de un sitio de recreo.

El teniente entró en la casa poseido de la mayor ansiedad. Despues de atravesar, sin observar nada que le infundiese sospechas, varias piezas de los bajos llegó á la puerta de la sala de tiro, la cual estaba cerrada por la parte de adentro, de modo que fué preciso derribarla para entrar.

Al primer paso que dió el teniente tropezó con un cuerpo humano: era el cadáver del general.

El general Ney estaba tendido en el suelo con la frente atravesada por una bala; en su encogida mano derecha tenia aún el revolver del cual, al parecer, se sirvió para traspasarse la cabeza. Su ojo izquierdo estaba enteramente fuera de su órbita. Del detenido reconocimiento del cadáver resultó que el general habia recibido dos pistoletazos: uno en la region del corazon, pero la bala mal dirigida se deslizó por una costilla rozando tan solo la piel; la segunda bala atravesó el cráneo y produjo una muerte instantánea.

En la sala no se descubria, empero, ningun vestigio de que se hubiese trabado lucha alguna en

ella; además el general tenia aun en los dedos los anillos que acostumbraba llevar, y en el bolsillo una cantidad de dinero bastante considerable.

A la una de la madrugada se participó á la duquesa el halazgo del cadáver de su marido, y á la misma hora comunicóse la noticia de la muerte violenta del general al ministerio de la Guerra donde precisamente en aquel momento habia recepcion.

Entretanto, M. Macé, jefe de seguridad pública, se habia dirigido tambien á Fontenay-aux-Roses, y principió á practicar las oportunas diligencias, de las cuales, segun se nos dice, resulta que hubo un suicidio.

A pesar de todo queda abierto ancho campo para toda clase de suposiciones tocante al estraño fin del general Ney, duque de Elchingen, y si bien la mas probable de todas es la de que hubo suicidio, es preciso, empero, convenir en que contra ella están algunas circunstancias que no carecen de importancia. tales como el telegrama de San Petersburgo, la visita de un desconocido al teniente Duvivier y por último la tentativa hecha respecto de la duquesa de Elchingen, incidentes que parece difícil armonizar con la muerte voluntaria del general.

Sabemos por lo demás que la familia del desgraciado duque de Elchingen persiste en creer que este ha sido víctima de una emboscada, suposicion muy admisible atendido el aislamiento de la casa y teniendo en cuenta que no habia en ella ningun criado.

La probabilidad del suicidio del general Ney ha sorprendido tanto mas á sus numerosos amigos, cuanto que muchos de ellos comieron con él apenas hacia ocho dias en casa de Brebant en que daba un banquete la sociedad francesa de esgrima de la cual era presidente el general, quien demostró aquel día muy buen humor.

No se trasladará á París el cadáver del difunto. Ayer estuvo depositado en un aposento que hay sobre la sala en que fué hallado, y dos agentes de seguridad pública custodiaban la entrada de la casa é impedían que nadie penetrase en ella. A las seis, uno de ellos pasó á París para obtener el permiso de inhumarlo, y á las siete el comisario de policía de Seau, M. Lamarre, cuidó de que se le trasladase á esa localidad desde donde será transportado mañana á la quinta de Rocquencourt, para ser enterrado en el panteon de la familia.

El general Ney era hijo del duque de Elchingen, hijo este del ilustre mariscal del primer imperio. De sus tres tíos, el uno, apellidado príncipe de la Moskowa, habia servido en el ejército y mandado el batallón n.º 3 de cazadores de Africa á la sazón en que se alistaba como soldado ruso el joven príncipe Joaquin Murat; el otro, Edgardo Ney, es bastante conocido para que sea menester hablar de él, y entre otras cosas es notable por la carta que le dirigió el Emperador, y que llamó bastante la atencion en las esferas políticas; y el tercero, Eugenio Ney, fallecido en 1853, despues de haber sido representante de Francia en el Brasil, dejó un hijo que es el capitán Napoleon Ney. El padre de Miguel sirvió tambien en el ejército; mandó el escuadron de dragones n.º 7 y falleció del cólera en Galipoli al principio de la campaña de Oriente, en la cual sirvió con el título de general de brigada. La hermana de Miguel Ney se casó con el príncipe Bibesco y vive aun.

El nieto del mariscal hizo pocos estudios y entró

á servir en el regimiento de su padre. Fué nombrado subteniente del batallón n.º 1 de cazadores de Africa poco antes de la campaña de Italia, en la cual no pudo tomar parte por haberse fracturado una pierna al caer de caballo. Hizo la campaña de Méjico como oficial de ordenanza del general Deuay; regresó de Méjico en 1866 y se casó con Mlle. Paula Heine, hija adoptiva de los esposos Heine. El 16 de agosto de 1870, el teniente-coronel Ney fué herido en la cabeza al dar con gran valentía una carga á la caballería prusiana. En 1875 se le nombró general de brigada.

En cuanto á su parte física el general Ney se parecia algo á su ilustre abuelo. Era un hombre excelente y franco.

En resumen, sobre la muerte de este general existen tres hipótesis que cada cual es libre de interpretar á su manera, y sobre las cuales tal vez nadie podrá nunca ponerse de acuerdo. Las consignamos á continuacion para que sobre ellas formen nuestros lectores el juicio que les parezca:

1.º Suicidio. Al parecer las pruebas materiales abundan en favor de esta hipótesis: contra ella están todas las pruebas morales. ¿Qué motivos podían armar contra sí mismo la mano de ese hombre feliz que jóven aun habia llegado á uno de los mas altos grados del ejército, que era rico hasta ser millonario, esposo de una señora bellísima y respetada de todo el mundo, padre de una familia en extremo apreciable y hombre de buena sociedad, amado y apreciado de todos, y dotado de un carácter sencillo y jovial?

2.º Desgracia. Al enumerar todas las inverosimilitudes de suicidio, algunos amigos del pobre general se han preguntado si acaso no le ocurrió algun accidente como el que años atrás costó la vida á uno de los hijos de nuestro excelente colega, redactor de la «Illustration», M. Augusto Marc. Quizás el infeliz general se mató casualmente al manejar su arma. La existencia de dos heridas hace empero muy dudosa esta hipótesis.

3.º Emboscada. No se ha encontrado ningun vestigio de violencia en la casa de la calle de Bagneux. Esto parece cierto; pero los telegramas, las misteriosas cartas recibidas por la duquesa de Elchingen hacen sospechar alguna maquinacion odiosamente novelesca, alguna misteriosa tentativa, cuyos autores trataron de hacer desaparecer al principal testigo. Ese gran señor que iba á uno de los pueblos de las inmediaciones de París á satisfacer sus caprichos de sportaman retirado pudo muy bien ser tentadora presa para hombres malvados.»

—Se lee en el mismo periódico del 25:

«Ayer relatamos todos los incidentes que acompañaron y siguieron á la muerte del general Ney, y si volvemos á hablar hoy de esto es únicamente para aclarar ó completar nuestro relato sobre dos ó tres puntos.

Diremos en primer lugar que el telegrama de San Petersburgo no tiene relacion alguna con el suceso; nos aseguran que ese telegrama era de un amigo particular del general quien le preguntaba simplemente sobre el estado de su salud.

Sobre otro punto se pretende que el mismo general pasó el lunes último al domicilio de su oficial de ordenanza, el teniente Duvivier, calle de Martignac, núm. 7, y le encargó que dijese á la duquesa que no volveria aquella noche á su palacio.

Debemos decir que una segunda version sostiene la llegada de un individuo, de aspecto sospechoso, el cual preguntó por el general que se hallaba en aquel momento en casa del teniente Duvivier, y que partió en seguida con él en coche.

La carta dirigida el martes por la mañana á la duquesa pidiendo quinientos mil francos, terminaba con una posdata de letra diferente y firmada con el nombre del general. Tal vez era falsa, pero de todos modos dicha posdata decia:

«Se suplica con instancia el envío de la suma al sitio indicado.»

¿Qué sitio era ese? No quisimos decirlo ayer, pero creemos que hoy podemos ser menos reservados. El sitio designado por el autor de la carta era la plaza de la República.

Consultado por la duquesa sobre la conducta que habia de seguir, el jefe de seguridad M. Macé le dijo que convenia al menos hacer ver que se obedecia á fin de descubrir las personas autoras de aquel

acto. Por consiguiente, M. Duvivier se dirigió á la hora anunciada á la plaza de la República, donde algunos agentes puestos de observacion tenian orden de intervenir en el momento oportuno.

Para no dejar duda alguna sobre su identidad á la persona encargada de recibir de su mano los 500 mil francos, M. Duvivier vistió su uniforme de teniente y se puso debajo del brazo una abultada cartera. Durante el camino creyó ver que le seguia un coche de alquiler, pero continuó su camino y llegó sin tropiezo á la plaza de la República, donde viéndolo á M. Macé que parecia esperarlo, pasó por su lado rápidamente y le dijo: «No me habéis ahora; me siguen.»

¿Habian reconocido tambien á M. Macé los que iban en el coche? Es muy probable, porque al volverse, el teniente vió que el coche se alejaba á galope. Corrió para alcanzarlo, pero lo perdió de vista en el bulevar.

Algunas horas despues M. Duvivier, al penetrar en la casita de Fontenay aux Rozes; tropezaba con el cadáver del general.

Casi al mismo tiempo una nueva carta dirigida á Mme. Heine dejaba presentir ese triste desenlace. La carta no contenia mas que estas palabras:

«No habeis enviado la suma; no os quejeis, pues, de lo que suceda.»

Nos abstendremos de deducir de estos nuevos datos ninguna consecuencia en uno ó en otro sentido. Aunque hasta cierto punto pueden considerarse como un apoyo de la opinion de que la muerte del general es debida á una tentativa de estafa abortada, creemos que no tenemos derecho para hacer suposicion alguna y que nos inclinamos ante un féretro.» (Correspondencia de España.)

Gaceta.

A las tres de la madrugada de ayer plugo á Dios llamar para sí á nuestro paisano y queridísimo amigo don José Tudurí de la Torre, eminente patricio, modelo de esposos, amigo fiel, cumplido caballero y ferviente católico, despues de una acerbada enfermedad con que el Señor ha querido acrisolar su fé y aumentar sus merecimientos; dejando en el seno de su familia y entre sus numerosos deudos y amigos ese vacío inmenso que dejan en pos de sí las almas privilegiadas en su breve tránsito por este mundo deleznable y perecedero.

Con la muerte de este varon insigne pierde el país que nos vió nacer uno de sus hijos predilectos, el ramo de constructores navales, á que pertenecia el finado y en el que justamente descollaba, el artista mas inteligente y aventajado, los pobres y necesitados un padre solícito y generoso y los católicos mahoneses el más esforzado y ejemplar compañero.

Ya que tantas veces y por tantos motivos nos aprovechó el ejemplo de su vida, consagrada á la práctica de todas las virtudes cristianas, para nuestro consuelo y edificacion quisimos presenciar su muerte que ha sido la del justo.

Horas antes de espirar, confortado su espíritu con los auxilios de los Santos Sacramentos, que segun dijimos le fueron administrados en el dia anterior, tomó en sus manos la Sacrosanta imagen del Crucificado, y ya contemplándola é imprimiendo en ella sus lábios, ya meditando sobre los dolores de la crucifixion de Jesús, tomaba aliento para sufrir los suyos, valeroso, resignado y hasta gozoso de experimentar su postrera y terrible tribulacion. Por fin, casi helado ya el cuerpo por el glacial soplo del sepulcro que veíamos ya abierto para recibir su cadáver, y conociendo nuestro inolvidable amigo la proximidad de su fin, llevó á sus cárdenos lábios el Crucifijo imprimiendo en él apasionado beso, santiguóse dos veces como protesta muda y elocuente de su fé, y alzando los ojos al Cielo, con mucha paz y quietud y con inefable sonrisa dió su alma á Dios Nuestro Señor.

Si intentáramos reseñar aquí la vida de nuestro

amigo, no sabemos si podríamos hacerlo con entera tranquilidad de ánimo, bien que pocas palabras bastarian para retratar su carácter y pintar los sentimientos de su corazón.

Dedicado al trabajo en el astillero de este Arsenal del que habia sido nombrado Maestro constructor de buques nacionales, por el Excmo. Sr. Ministro de Marina con fecha 12 de octubre de 1877, nunca se notaba su falta á la hora de dar principio á las ocupaciones que le imponia su profesion, regresando al seno de su familia en compañía de los trabajadores, aleccionándolos con palabras de persuacion y con ejemplos que referia de la vida de los Santos y que leia en sus horas de descanso, y no perdiendo jamás ocasion de recriminar el vicio y condenar el error con la energía y firmeza que le eran propias.

Debido á su laboriosidad y á sus méritos, fué nombrado en 30 mayo de 1863, Caballero de la Real Orden de Isabel la Católica y posteriormente se le concedió la cruz de primera clase de la Orden del mérito naval.

Laborioso é inteligente, fué inventor de un aparato para calar y guindar los masteleros en toda clase de buques sin necesidad de arriar jarcias ni mandar gente á lo alto de los palos para esta maniobra, y presentado por el mismo señor Tudurí al Ministro de Marina, mereció la mas completa aprobacion y el inventor los mas plausibles elogios.

Otros primorosos trabajos han salido de sus manos, entre ellos, una falúa para S. M. la Reina doña Isabel II y un precioso modelo representando una fragata de guerra, armada y aparejada, sin que á pesar de ser de pequenísimo tamaño, faltase el menor detalle ni la pieza mas secundaria, cuyo trabajo fué hecho por encargo del actual Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis.

A pesar de esas sus ocupaciones que le absorbian el mayor tiempo de su vida, su actividad era asombrosa en cuanto atañe á la Religion. Incansable y firme, hubiera creído faltar á sus deberes si una sola Asociacion animada del espíritu religioso no le hubiese contado entre sus individuos. Así es, que pertenecia el finado á la Cofradía del Sagrado Corazon de Jesús, á la Córte Eucarística que le habia nombrado su Presidente, á la Cofradía de Nuestra Señora de Gracia, á la Tercera Orden Carmelitana, á la de San Francisco, á la Conferencia de San Vicente de Paul, á la Córte de San Luis Gonzaga, á la Asociacion Josefina, al Apostolado de la Oracion y otras que no recordamos, desempeñando cargos en varias de ellas y cumpliendo con todas las obligaciones que aquellas imponen á sus suscritos.

Las obras de caridad ejercian en su alma singular influencia, y no por pertenecer á la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria, se creyó dispensado de solicitar ser admitido en la Conferencia de San Vicente de Paul en la que desempeñaba el cargo de Tesorero; y agregado á otro señor socio se le veia todos los domingos visitar á sus pobres, entrar en sus albergues, sentarse en desvencijadas sillas y consolarlos en sus pesares, alentándoles para sobre llevar con resignacion cristiana el peso del infortunio con que Dios, decia el finado, favorece á sus escogidos.

Terminada tan santa obra y como pesaroso de ello visitaba á los enfermos del Hospital civil y con amorosa solicitud, asociándose á los sufrimientos de aquellos, les dirigia palabras de consuelo y les alargaba la mano para depositar en las de los pacientes el óbolo de la caridad.

Al salir de tan benéfico Establecimiento se dirigia á la Ayuda-Parroquia de la Concepcion y en ella asistia al Santo Sacrificio de la Misa que se celebra en aquella iglesia todos los dias de precepto

para la Congregacion de San Luis Gonzaga, habiendo asistido ya á tan augusto sacrificio en la Parroquia de San Francisco donde recibia todos los domingos á Nuestro Señor Sacramentado.

El ejercicio de tantas virtudes, la posicion desahogada del Sr. Tudurí, la franqueza y cordialidad de su carácter y las relaciones que sostenia con todas las clases de la sociedad, eran motivos poderosos para que la muerte de tan querido amigo fuera generalmente sentida y llorada.

Y como prueba inequívoca del sincero aprecio que el finado supo captarse entre sus conciudadanos, debemos consignar y lo hacemos gustosísimos, que éstos pagando merecido tributo á la honradez y á la virtud, acompañaron ayer tarde en considerabilísimo número sus restos mortales á la última morada, revelándose en el semblante de todos los concurrentes al cortejo fúnebre el profundísimo dolor que ha causado en todos los mahoneses pérdida tan sensible como irreparable.

Precedia á la cruz parroquial el pendon de la Corte Eucarística cubierto con velo de luto; el féretro fué llevado por maestros carpinteros de ribera y sostenian las cintas que de él pendian un individuo de dicha clase, el Capitan del vapor «Nuevo Mahonés», el señor representante de la empresa de los vapores-correos de esta isla y el Presidente de la Conferencia de San Vicente de Paul de esta ciudad, siguiendo detrás del féretro el cortejo, en el que se veian personas de toda condicion y que era presidido por los Excmos. señores General Gobernador militar y Contra-Almirante de la Escuadra y el señor Comandante de Marina de esta Provincia.

Haciéndonos intérpretes del sentimiento general, en nombre de todos y en el nuestro propio, enviamos el mas sentido pésame á la respetable y respetada familia que tan amarga pena acaba de experimentar, asociándonos á su justa y legítima afliccion á la vez que participamos de su tierna esperanza de que el alma cuya ausencia lloramos ha hallado ya dulce acogida y eterno reposo en el amorosísimo seno de su Divino Creador.

A la funcion dada anoche en nuestro coliseo fué escasísima la gente que acudió á ella y no seria de estrañar dado el poco éxito que obtuvieron los empresarios, que fuera la última de la temporada de Cuaresma.

El Ayuntamiento de esta ciudad mañana á las nueve debe dar principio á la revision de las exenciones de los mozos de los años 1878, 1879 y 1880.

Casino El Recreo

Las Juntas generales para la admision de socios de que trata el art. 35 del Reglamento, continuarán efectuándose en lo sucesivo los viérnes de cada semana á las 8 y 1/2 de la noche, hasta que definitivamente queden terminadas las funciones de la presente temporada.

La suscripcion para las funciones que en lo sucesivo se efectúen en este Casino, se abrirá los domingos despues de anunciada la funcion, continuando abierta hasta el juéves de cada semana y hora de las ocho de la noche, en cuyo dia y hora se procederá al sorteo de suscritores como hasta aquí se ha venido practicando, siempre que excedan del número 252. De lo contrario seguirá abierta en los dias sucesivos hasta completar el espresado número.

La suscripcion para la funcion del domingo se abrirá mañana mártes, á las 8 de la noche.

Lo que se participa á los señores socios para su conocimiento y efectos que puedan convenirles,—

Mahon 7 de Marzo de 1881.—El Presidente, Miguel O'eo.

Administracion Principal de Loterías de Mahon, número 6.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 14 de Marzo de 1881.

Ha de constar de 18.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de seis pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 880, importantes 788.400 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	160.000
1 de	80 000
1 de	50 000
1 de	20.000
16 de 3.000	48.000
410 de 600	246 000
446 de 400	178.400
2 aproximaciones de 2.000 para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.000 id. para el premio segundo	2.000

880 788.400

Mahon 5 Marzo de 1881.—El Administrador, Pascual José Hernandez

Remitidos.

LOS SÓCIOS DE LA CORTE EUCARÍSTICA
Á LA MEMORIA

DE SU DIGNÍSIMO PRESIDENTE

D. José Tudurí de la Torre

FALLECIDO Á LAS 3 DE LA MADRUGADA DE AYER
6 DE MARZO DE 1881.

Profundamente conmovidos nuestros corazones por la sensible pérdida que acaba de sufrir la «Corte Eucarística» en la persona de su apreciablesimo Presidente, justo es verter una lágrima sobre la tumba de nuestro amigo muy querido, y mientras elevamos al Cielo la más ferviente plegaria por el descanso eterno de su alma, rendir un merecido tributo de admiracion á su cristiana vida y á su preciosa muerte.

El recuerdo de las hermosas virtudes que atesoró su corazon, suave lenitivo al intenso dolor de que nos hallamos poseidos, es el rico legado de nuestro carísimo consocio al abandonar este tristísimo valle de afliccion y quebranto.

No nos incumbe ensalzar su mérito como artesano que le valiera repetidas veces honrosas distinciones, ni elogiar las virtudes cívicas que le adornaban y de que son evidente prueba las vivas simpatías que gozara en todas las clases de nuestra sociedad: cúmplenos honrar su memoria desde más alta esfera.

Hijas de su vivísima fé todas las manifestaciones de sincera piedad, de caridad ardorosa y de ardiente celo por la gloria de Dios de qué nos diera constante ejemplo, forman la mas bella corona que podemos hoy depositar sobre la fria losa que cubre sus restos.

El Señor recompensó ya en esta vida sus virtudes, dándole perfecta resignacion y santa alegría en su última enfermedad tan penosa como corta, y concediéndole el inefable consuelo de recibirle por prenda de salvacion en el pleno uso de sus facultades y sentidos.

Murió nuestro buen amigo y murió la muerte de los justos, preciosa á los ojos del Señor. Consolé-

monos con la dulcísima esperanza de que habrá sido recibida su alma en la Côte del Altísimo: desde el Cielo velará constantemente por nosotros que peregrinamos todavía en este mísero destierro.

Seccion Poética.

CONTRASTES

Cuán grato es ver el cielo
De estrellas esmaltado!
Cuan grato es ver el prado
Luciendo flores mil!
Cuan bello es ver la nave
Domando la tormenta,
Y el mar que la sustenta
Con olas de zafir!

Mas, ay, cuánto más valen
Los ojos de la amada,
Lanzando una mirada
De fé llena de amor!
Y cuánto más no dice
Un plato enjamenado,
Un rico pavo asado
Y un postre de turrón!

Al brillo de la aurora
Se inspiran los poetas;
Murmuran siempre inquietas
Las brisas en tropel,
Y al pecho enamorado
Despiertan con sus giros,
Ahogándole en suspiros
Que espiran al nacer!

Pero es mucho más dulce
El sí que, balbuciente,
Pronuncia el lábio ardiente
Colmando nuestro afan;
Y es, ay, más atractivo
Llenar la bolsa, escualida,
Con la moneda pálida
De aurífero metal.

Perico.

A mi siempre querido amigo Gabriel Sotés.

AMISTAD.

Amistad, palabra santa
que recuerda con cariño
aquellos años de niño
que ya no vuelven jamás;
No se olvida que en la infancia
el hombre tuvo un amigo,
y siempre tiene consigo
memoria de lo que fué.

Creció, y el amigo fiel
se convirtió en un hermano;
le tendió su diestra mano
y su bien le aconsejó:

Amistad, luz clara y pura,
delicado sentimiento,
que no arranca el pensamiento
y que crece mas y mas.

Recuerda dias felices;
dias de negra tristura,
y en la desgracia y ventura
nunca olvida la amistad.

Ese recuerdo sagrado
que alienta ¡ay! en su camino
al alejado marino
que no vé el país natal;

Lo recuerda todo sér
en la alegría, en el dolo,
y cuando se encuentra solo
es cuando se acuerda mas.

Por eso yo que no olvido
la tuya ni un solo instante,
que cual la mia constante
y firme, y perenne está,

Te dedico con mi pluma
este pobre pensamiento,
que tú acogerás contento
pues comprendes la amistad.

Francisco Cardona.

Tarragona 24 Febrero 1881.

SORTEO 10.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
190	15	1784	20	3294	10
367	15	1929	10	3483	10
373	15			3484	500
535	10	2040	10	3485	10
579	15	2100	10	3807	10
682	80	2110	15	3880	60
921	10	2308	20	3971	15
		2355	10	3975	15
1003	15	2446	10		
1084	20	2598	10		
1211	20	2607	10		
1381	10	2756	50		
1633	10	2792	15		
1726	5	2864	15		
1727	125				
1728	5	3249	50		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.


Santo de hoy.

Sto. Tomás de Aquino, doctor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de los Dolores en Santa María.

Mañana martes, por la noche despues del Rosario será el sermón moral en la parroquia de Sta María y despues Miserere. Miercoles será en la del Carmen despues de piadoso Via-crucis.



D. JOSE TUDURI DE LA TORRE

FALLECIÓ AYER

Á LAS 3 DE LA MADRUGADA

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hermanos, sobrinos y demás parientes al participar á los amigos y conocidos del finado tan irreparable pérdida, y á los que por olvido involuntario dejaron de pasarles la correspondiente invitacion, les ruegan á todos, se sirvan elevar al Todopoderoso fervientes súplicas para el eterno descanso de su alma.



Santo de mañana.

S. Juan de Dios, fundador.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 7.

De Palma Laud «Miguelito» pat. Miguel Landino con 5 trip. y esf.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 5—5'00 t.

El Consejo de Ministros continua ocupándose de nombramientos.

Se ha aplazado la provision de las Senadurías vacantes.

Se anuncia la publicacion de un manifiesto del Sr. Figueras.

Se preparan serenatas á los catedráticos repuestos.

Interior, 21'32.

Bonos, 100'20.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

REEMPLAZOS.

El día 8 del corriente á las nueve de su mañana, dará principio este Ayuntamiento á la revision de las exenciones de los mozos de 1878, 79 y 80.

Lo que se anuncia para que las personas interesadas puedan exponer en aquel acto lo que les convenga.

Mahon 3 Marzo 1881.—El Alcalde Presidente.—J. Vidal.

GRAN REBAJA DE PRECIOS SOLO POR OCHO DIAS

Las gatas que se vendian á 12 reales á 8 reales vellon.

Las de 40 á 30 y los de 50 á 40.

Los verdaderos cristales de Roca del Brasil que hasta ahora se vendian á 100 reales con monturas de acero á 70 reales.

Gemelos de teatro de 30 hasta 200 reales vellon.

Anteojos de larga vista de 80 hasta 300 reales.

LENCERIA.

Ropas de hilo á 6 reales vellon cana.

Retortas á 8 reales.

Sabanas sin costura de 12 palmos de ancho á 16 de largo á 58 reales.

Un verdadero surtido de pañuelos blancos y de color de 1 real hasta 18 uno

Chalecos de lana de 100 reales á 70

Percales y batistas de algodón á 40 reales y á 44 reales pieza.

Camisetas lana y algodón á 4 reales.

Calle Nueva número 19.

VINO Y JARABE
Tónicos Regeneradores DE

QUINA Y HIERRO
de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Son estos los tónicos mas poderosos que posee la materia médica, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empléanse con éxito contra:

la Palidez, la Anemia,
la Irregularidad de la menstruacion,
la Falta de apetito,
los violentos dolores de estómago,
á que las señoras estan con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Liquidacion.

Están en Venta, las casas y la tienda de la calle Portal de mar números 20 y 22.

Una casa sita á la entrada de la carretera de San Clemente.

Un alambique con sus correspondientes accesorios, pronto á funcionar y todo lo perteneciente á la sucesion del difunto D. Juan Vives.

Dirigirse calle Portal de mar núm. 29.

ASMA

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laríngea.

Cada cigarrillo lleva la Arma GRIMAULT y C^a.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un pendiente (anelleta) de oro que se perdió el martes y la entregue en esta imprenta donde se halla depositada su gemela se le dará una gratificacion.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de las Moreras núm. 23. Informarán en la misma.

CENTRO DE SUSCRICIONES Y ENCUADERNACION

DE

ANTONIO SINTES.
23 Calle Nueva 23.

En dicho establecimiento se admiten suscripciones para las obras siguientes:

EDICIONES DE LUJO

Los Dioses de Grecia y Roma ó Mitología Greco-romana, por Gebhart, láminas en cromo.

Nuestra Señora de Lourdes por E. Lasserre, id. en id.

La Educacion de la Mujer, id. en id.

El Telescopio Moderno, por Flamarion, id. en id.

D. Quijote de la Mancha, id. en id.

Galería artística de pintores, id. en id.

La Dama de las camelias, id. en id.

Las Mujeres del Amor, álbum de cromos por Eusebio Planas.

Historia de España, por Lafuente.

Id. de id. por Eduardo Zamora.

Id. de Cataluña, por Bofarull.

Id. de la Revolucion Francesa.

Id. Natural, por A. Brehisn.

La vida de los Animales, por id. id.

El Mundo en la Mano.

Geografía Universal.

La tierra y sus habitantes.

La Admósfera.

El Camino del Calvario, por Klauber.

Atala y los Natchey, por Chateaubriand.

Blanca ó la Huérfana de Menargues, por Bofarull.

Diccionario universal de la lengua castellana por D. Nicolás M.^a Serrano.

Id. id. etimológico, por R. Barcia.

Para enterarse de las condiciones de suscripcion, se hallan de manifiesto en dicho establecimiento prospectos y primeras entregas de las obras expresadas.

En venta.

Lo está la casa núm. 38 de la calle de San Luis Gonzaga. Informarán calle del Castillo n.º 79.

Para alquilar.

Lo está la casa de la calle del Angel núm. 12. Informarán calle de Gracia 21.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.